



50th Anniversary

World Federation of Friends of Museums
Federación Mundial de Amigos de los Museos
Fédération Mondiale des Amis des Musées

Infolettre décembre 2025



Directives de la WFFM pour le mandat électoral

Le Comité exécutif a connu une année active depuis son élection en mai 2024. Le nouveau Comité exécutif s'est fixé des objectifs clairs, un plan d'action et des développements allant d'un engagement renouvelé auprès des Jeunes Amis et de l'ICOM à la création d'un nouveau site web. Le Comité exécutif travaille actuellement sur une stratégie pour les trois années de son mandat et en rendra les résultats au fur et à mesure de son avancement.

Sous l'impulsion du Conseil international des musées (ICOM), la WFFM créa sa propre organisation il y a 50 ans. Les statuts sont clairs et constituent une base solide pour la fédération aujourd'hui. Ils continueront à servir de lignes directrices pour notre travail pendant notre mandat.

Site Internet de la WFFM [ACCUEIL - WFFM](#)

La WFFM avait besoin d'un nouveau site Internet dynamique et son développement a été confié à NetVolution, une société française de développement informatique. Très rapidement, celle-ci a développé un site qui a été lancé au printemps 2024.

Responsable de la communication de la WFFM

Afin de renforcer notre présence sur diverses plateformes numériques, nous avons identifié le besoin d'un responsable de la communication pour représenter la WFFM, et Charlotte Cuny, professionnelle de la communication spécialisée dans l'art et la culture, a assumé ce rôle. Elle a accompli un travail précieux en développant le nouveau site.

WFFM en trois langues

La WFFM vise à présenter les informations dans ses trois langues officielles, comme indiqué dans son logo. La WFFM fête ses 50 ans et célébrera cet anniversaire avec la Fédération hellénique des amis de musées qui fête son 40e anniversaire.

WFFM Année de l'ESPOIR au Vatican, 11 janvier 2025. La WFFM a assisté à la première



audience de l'Année jubilaire de l'ESPOIR au Vatican, le 11 janvier 2025. La visite au Vatican pour la première audience du Jubilé « l'Année de l'Espoir » a été un événement extraordinaire rendu possible grâce au travail intensif du président. La Fédération Italienne des Amis des Musées, représentée par son président Italo Scaietta, a remis au pape une contribution à la restauration d'un tableau de la cathédrale S.

Maria Argentea de Norcia, endommagé par le tremblement de terre de 2016.

Italo remet au pape la contribution de la restauration.

Réunion conjointe de la WFFM et de la FIDAM au ministère italien de la Culture, le 10 janvier

Profitant de notre présence simultanée à Rome, 50 présidents et membres du conseil d'administration de la fédération italienne et 24 présidents de la WFFM se sont réunis vendredi après-midi dans la Sala Spadolini du ministère de la Culture.





Assemblée générale de la WFFM à Naples-Caserte, du 15 au 18 mai 2025

L'Assemblée générale de la WFFM s'est déroulée sur quatre jours, avec une session académique, des réunions du Conseil et l'Assemblée générale, attirant 55 participants provenant de onze pays. L'événement s'est déroulé dans plusieurs endroits magnifiques à Naples, l'Assemblée générale ayant lieu à Caserte et suivie d'un très bon déjeuner composé de produits régionaux.



La 3e Journée européenne de la WFFM en octobre 2025 a été suivie d'une réunion Europe Méditerranée à Paris, du 23 au 26 octobre, afin d'évaluer la Journée européenne et de planifier le déroulement de la future Journée qui sera mondiale. Notre slogan était « Vos musées, notre passion ! ». Nous avons pris un excellent départ avec le dossier de presse et, en moins d'une journée ouvrable, nous avons atteint un record de plus de 4 500 vues avec notre première publication sur Instagram ! Et après ce démarrage fulgurant, l'intérêt n'a pas faibli. La Journée européenne devient cette année un événement international avec la participation de l'Argentine, du Canada et du Liban.



WFFM et ICOM : un nouveau départ !

La présidente de l'ICOM, Emma Nardi, a annoncé à Rome que la WFFM était reconnue comme membre affilié à l'ICOM, avec tous les droits et devoirs liés à ce statut.

Le document de Funchal

La déclaration ICOM-WFFM de Funchal a été mise à jour, signée et remise par Maria Alvellos, FAMP, au premier vice-président de l'Europe, René Faure, dans la magnifique et ancienne bibliothèque Palatina, Pilotta, à Parme.

WFFM Bureau à Paris La Fédération française des amis des musées rouvre le bureau de la WFFM à Paris, dans ses locaux du 19e arrondissement. Un lieu où les membres de la Fédération mondiale en voyage en Europe peuvent se retrouver à Paris pour échanger leurs

points de vue ou simplement prendre un café ou un thé. Un lieu également dédié à l'archivage de nouveaux documents ou à la découverte de l'histoire de la WFFM.



Lettre de la WFFM pour Notre-Dame de Paris

Notre lettre à tous les travailleurs et donateurs qui ont contribué à la rénovation de Notre-Dame de Paris :

[FMAMLettreNotre-DameFR.pdf](#) La Fédération mondiale des amis des musées encourage la coopération internationale entre les associations mondiales d'amis des musées, fondée sur la compréhension mutuelle, l'échange d'informations et le partage d'expériences afin de préserver et de célébrer notre patrimoine culturel en tant que communauté unifiée. ... Nous sommes convaincus qu'en ensemble, nous serons en mesure de relever les défis liés à la protection et au développement des biens culturels inhérents à notre identité, en diffusant les connaissances et en préservant notre patrimoine culturel intact pour les générations futures.



Les Jeunes Amis de la WFFM deviennent le Conseil des Jeunes de la WFFM

Nous avons demandé aux Jeunes Amis d'organiser un atelier lors de l'Assemblée générale en mai 2025 à Naples. Ce projet s'inscrit dans le cadre du plan d'action du nouveau Comité exécutif. Nous les avons encouragés à trouver une priorité dans le plan d'action sur laquelle ils pourraient travailler.

[WFFM-JA-Charte-de-Verone-21-May-17.pdf](#) Une discussion a eu lieu sur la manière dont ce Conseil des Jeunes s'organiserait. Les participants ont convenu que ce sont les pays qui devraient être représentés, et non les personnes à titre individuel. Cela garantira la continuité et conférera également une responsabilité à la fédération nationale.

Nouveaux membres de la WFFM

Lors de l'Assemblée générale, il a été décidé que le vice-président pour l'Europe serait étendu à l'Europe, la Méditerranée et l'Afrique.

La WFFM accueille le **Burkina Faso** en tant que nouveau membre de la WFFM.

*Rédacteur en chef et responsable : Anne Asserson, Secrétaire Générale
Avec la contribution de René Faure.*

communication@thewffm.org